

CRÓNICA: XÓCHITL EN CIUDAD JUÁREZ

## Llama a construir 'sueño mexicano'

La abanderada del Frente opositor planteó alternativas para atender problemas de inseguridad, feminicidios y migración en la frontera de Chihuahua con EU

PEDRO SÁNCHEZ

CIUDAD JUÁREZ.- A unos metros de la línea divisoria entre México y Estados Unidos, Xóchitl Gálvez llamó ayer a construir el "sueño mexicano".

Bajo un sol intenso, pero con un viento ligero que dejaba sentir el frío otoñal en la frontera, la aspirante presidencial del Frente Amplio por México arribó a la Plaza de la Mexicanidad, aledaña al Río Bravo, donde fue arropada por simpatizantes y militantes del PAN, PRI y PRD.

"¡Xóchitl va!" y "¡Presidenta!", se escuchaba mientras la abanderada caminaba hacia el templete, en torno al cual se colocaron 2 mil 500 sillas con las que se formó un corazón alrededor de la escultura X, esculpida por el artista chihuahuense Sebastián.

Al frente ondeaban banderas albiazules y tricolores y, en menor número, amarillas, pero en medio sobresalía la bandera de México portada por María Gutiérrez, una ciudadana que desde muy temprano se apostó afuera del Aeropuerto Internacional de Ciudad Juárez, y de ahí se fue a la Plaza de la Mexicanidad.

Gálvez llegó al aeropuerto alrededor las 10:00horas, tiempo local, para iniciar sus actos de precampaña. A las 12:00 arribó a la línea divisoria, y ahí estaba María Gutiérrez para escuchar el mensaje de la senadora con licencia.

"No le pido más que siga trabajando mucho para que nos lleve al triunfo a los mexicanos", comentó la mujer mientras ondeaba la bandera mexicana.

Desde el centro del corazón formado por la multitud, Gálvez expuso las razones que la llevaron a iniciar su precampaña en esta ciudad fronteriza.

"Para mí, venir a este pedacito de la patria era importantísimo, no sólo por lo que pasó aquí en Ciudad Juárez, sino por todo lo que significa Juárez para los mexicanos, lo que significa para mí el tema de las mujeres en Juárez", expresó.

Acompañada por su hija Diana, saludó y agradeció la presencia del ex Gobernador panista Francisco Barrio, así como líderes locales de los tres partidos del Frente.

"Esto no lo va a parar nadie. Soy una mujer 4x4, soy todo terreno", decía al recordar que horas antes, en la madrugada del lunes, había visitado Coyuca de Benítez, Guerrero, cuyos habi-

tantes, afirmó, habían perdido la esperanza tras el paso del huracán "Otis", pero donde, dijo, su equipo ha trabajado.

La esperanza, ofreció,

también regresará a Juárez. "Para que tengamos un

Juárez en paz, un Juárez que no abrace a los delincuentes, sino que les aplique la ley, porque la ley es la ley", añadió.

Tras recordar cómo pasó ella de ser una mujer que vendía gelatinas a una exitosa empresaria, propuso "emparejar el piso" en el País para que niños que viven en zonas alejadas puedan acceder a la educación.

"Yo fui la primera mujer en mi familia que fue a la universidad", contó, y sostuvo que conoce la problemática de la Sierra Tarahumara, donde calan el hambre y la pobreza.

Los aplausos comenzaron a escucharse más fuertes cuando Gálvez advirtió que no la conocen quienes aseguran que será imposible alcanzar a "la candidata oficial", en referencia a la morenista Claudia Sheinbaum.

"No saben de qué estoy hecha, soy una mujer que viene de abajo y que ha luchado contra la adversidad toda su vida, y no obstante que ella tenga de jefe de campaña al Presidente de la República, y no obstante que todos los días paguen millones de pesos en bots para atacarme, conmigo var a saber lo que es la competencia, su servidora es una

mujer fuerte", dijo.





CAUSA DE LAS MUJERES

Desde Juárez, donde ola de feminicidios es imparable, Gálvez afirmó que todos los días en México matan a 10 mujeres y seis más son desaparecidas.

Recordó que en esta ciudad inició la lucha por las mujeres.

"Hago el compromiso aquí en Ciudad Juárez que voy a partirme el alma para que las mujeres dejen de ser violentadas. Vamos a hacer un nuevo pacto con los hombres", planteó.

Para construir un País seguro, la hidalguense consideró que se requiere cabeza, corazón y carácter.

"Lo que me sobra es carácter. Soy una mujer cabrona, entrona, echada para delante. A los delincuentes ni maiz que les voy a dar abrazos, les voy a aplicar la ley", adelantó.

"Los abrazos van a ser para los ciudadanos, pero a los delincuentes la ley a secas, tengan esa certeza".

"¿Cuál va a ser la diferencia de que haya una mujer en la Presidencia de la República? Tenemos que poner fin a la violencia hacia las mujeres, tenemos que apoyar a las mujeres a que salgan adelante, por eso el Frente va a impulsar un sistema nacional de cuidados, un sistema que permita que las mujeres dejen de llevarse toda la carga de la casa", ofrecó.

#### APUESTA POR EL AMOR

La aspirante del Frente también hizo referencia a la polémica por el reparto de los libros de texto gratuitos del Gobierno de la 4T.

"Son libros que responden a una ideología, pero no

necesariamente responden a lo que los niños necesitan, las carreras del futuro tienen que ver con la tecnología", defendió.

Su propuesta, afirmó Gálvez, está basada en el amor.

"Por eso el corazón con una X, porque no apostamos al odio, no apostamos a la división; nosotros apostamos al amor. Llamo a la unidad, no al odio", arengó.

En el arranque de su campaña, Gálvez llamó a los

tres partidos aliados a superar diferencias y enconos del pasado, y luchar por un mejor país.

"Yo le pido a los ciudadanos, a todos los ciudada-

nos de Ciudad Juárez, de Chihuahua y de México, que salgamos a las calles, que no sólo peleemos desde Twitter, está bien, desde el Facebook, pero también en las esquinas, en la calle... que luchemos, que salgamos a convocar a la unidad, los necesito, los necesito a todos".

Casi al final de su mensaje, Xóchitl destacó que en Juárez hay gente que lucha y que llega a la frontera en busca del sueño americano.

"Vamos a construir el sueño mexicano, vamos construir juntos un México en paz, un México seguro, un México con salud, un México con educación, un México con oportunidades,

un México con esperanza, porque la esperanza ya cambió de manos, porque los mexicanos merecen más, porque los mexicanos merecen tener la posibilidad de salir adelante por su propio esfuerzo", mencionó.

"La esperanza ya cambió de manos y ahora nos pertenece, y con esa esperanza vamos a construir el País que merecemos. Les vengo a ofrecer la victoria para cambiar a nuestro país, para adelante a hombres, mujeres y niños".

Al finalizar el evento en la Plaza de la Mexicanidad, Gálvez saludó a cientos de simpatizantes, para después viajar a la capital de Chihuahua.





Gálvez se reunió con simpatizantes en la emblemática Plaza de la Mexicanidad, cercana a la línea divisoria con Estados Unidos.

**REFORMA** 





# Apunta Sheinbaum al voto de jóvenes

#### Arranca con acarreo en Veracruz precampaña por la Presidencia

MARTHA MARTÍNEZ / ENVIADA BOCA DEL RÍO.- Claudia Sheinbaum busca acercarse a los jóvenes y por eso, en su primer acto de precampaña realizado ayer en Veracruz, pidió a sus simpatizantes decirles lo "malo" que ha sido el neoliberalismo para el País y lo que Morena ha hecho pa-

La precandidata presidencial del bloque oficialista inició su precampaña arropada por otra aspirante consentida del Presidente: Rocio Nahle.

ra desterrarlo.

Desde las 9:00 horas, decenas de camiones, combis y camionetas llegaron a las inmediaciones del World Trade Center (WTC) en Boca del Río, en donde la morenista realizó su primer acto oficial dentro de los tiempos establecidos por la ley para buscar la Presidencia.

Durante alrededor de dos horas las unidades se estacionaron sobre el Bulevar Ávila Camacho obstruyendo el tráfico. De ellas descendían hombres, mujeres e incluso ancianos con bastón que con dificultad podía desplazarse.

Cada grupo peleaba su lugar en busca de congraciarse con la precandidata única de Morena, el PT y el Partido Verde. Uniformados con playeras y banderines, eran llaLlama a recordar empobrecimiento y la corrupción en el pasado

mados a reunirse en grupos.

En un lado, por ejemplo, estuvieron quienes fueron movilizados por Camerino Mendoza, según se leía en sus banderines, y en otro los que venían por la organización Esfuerzos Unidos del Totonacapan.

Estaban también los que venían por la asociación Brazos Abiertos A.C. y los traídos por el Equipo Político Veracruzano, que se identificaban porque portaban camisas blancas con el nombre de la organización bordado en azul turquesa.

A pesar de las decenas de camiones que le llegaron y de los cientos de maestros adentro del salón, Sheinbaum no les habló a ellos, sino a los jóvenes, que escaseaban en el evento.

Pese al triunfalismo de Nahle, quien dijo que en sólo cinco años este Gobierno ha desplazado al pasado, Sheinbaum les pidió a los asistentes acercarse a quienes votarán por primera vez en 2024 y explicarles lo que es el neoliberalismo.

"Hay que recordar lo que ocurrió en el pasado reciente, porque hay que decirlo a los jóvenes que por primera vez van a ejercer su derecho a participar en una elección. Hay que recordarles lo que fueron los años del neoliberalismo en nuestro país, porque si lo olvidamos, entonces no hay memoria histórica", advirtió.

Ante un WTC abarrotado, la ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México incluso les dio un pequeño guion.

Del ex Presidente Carlos Salinas de Gortari, dijo que fue quien inició el neoliberalismo y las privatizaciones, además de que llevó a mucha gente a la pobreza, pese a que prometió hacer de México un país del primer mundo.

La morenista continuó con Ernesto Zedillo. Lo acusó de haber privatizado los ferrocarriles e incluso habló del Fobançoa.





Dijo que con el rescate, Zedillo apoyó a los de arriba, aunque omitió decir que en días pasados la bancada de Morena rechazó reducir el pago de esa deuda para redireccionar recursos a la reconstrucción de Acapulco.

Y continuó. A Vicente Fox lo acusó de haber promovido el desafuero de Andrés Manuel López Obrador, cuando era Jefe de Gobierno capitalino, y de haber traicionado la democracia con el "fraude electoral" de 2006.

De Felipe Calderón, señaló que "se robó la Presidencia de la República", desde donde declaró la guerra contra el narcotráfico con Genaro García Luna al frente, a pesar de estar aliado al narco.

Con Enrique Peña Nieto fue más breve. Se limitó a decir que con él continuaron las privatizaciones y la corrupción.

Para la precandidata presidencial, fue hasta 2018 cuando triunfó la democracia, con el arribo de López Obrador, a quien calificó como el mejor Presidente que ha tenido el país.

#### Y ESTRENA PODCAST

Con el objetivo de acercarse a los jóvenes, la precandidata presidencial estrenó ayer un podcast que aparecerá cada lunes.

#### **ADVERSARIOS COMUNES**

En el inicio de su precampaña en Veracruz, Claudia Sheinbaum arremetió contra los adversarios políticos del Presidente Andrés Manuel López Obrador.

#### Carlos Salinas de Gortari

- Afirmó que con el priista inició el neoliberalismo.
- Lo acusó de privatizar empresas públicas y de generar más pobreza.

#### Vicente Fox

- Lo culpó del intento de desafuero de Andrés Manuel López Obrador.
- La imputó el "fraude electoral" en la elección presidencial de 2006.

#### Enrique Peña Nieto

Dijo que ocurrieron más

#### Ernesto Zedillo

- Lo señaló por la privatización de los ferrocarriles.
- Le achacó la implementación del Fobaproa para rescatar "a los de arriba".

#### Felipe Calderón

- Aseguró que "se robó la Presidencia de la República".
- Señaló que decretó una fallida guerra contra el narcotráfico.

privatizaciones y más corrupción en su sexenio.



• Morena reunió a miles de personas en el WTC de Veracruz para el primer acto oficial rumbo a las elecciones de 2024.



■ El Gobernador Cuitláhuac García estuvo en primera fila en un mitin en el municipio de Medellín.



**REFORMA** 

La precandidata única a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, y la aspirante a la Gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, en el inicio de la precampaña en Boca del Río.



#### REFORMA

## ¿Esquirol o disruptivo?

CLAUDIA SALAZAR

Desde que inició el registro a aspirantes a la precampaña de Movimiento Ciudadano, se perfilaba que el Gobernador de Nuevo León, Samuel García, era la carta fuerte del partido naranja.

La reunión del Gobernador Enrique Alfaro con el Presidente Andrés Manuel López Obrador, el primero de septiembre pasado en el primer recorrido del Tren Maya, fue uno de los momentos claves en la interna de Movimiento Ciudadano.

Luego de ese encuentro, Alfaro y su grupo político cambiaron de postura. Ya no se pronunciaron por una posible alianza opositora con el Frente Amplio por México y su abanderada, Xóchitl Gálvez; aceptaron la estrategia del partido de ir solos; y se arreglaron las candidaturas para Jalisco.

Tras ese encuentro, también se le cerraron las posibilidades a Marcelo Ebrard de ser candidato presidencial de MC, pues se le puso la condición de competir junto a Samuel García.

Morena, en tanto, postulará a una candidata poco competitiva, Claudia Delgadillo, decisión que algunos actores políticos interpretan como un acuerdo para no competir por la plaza.

García se presenta en la competencia como un candidato joven que ofrece un nuevo tipo de política, pero evita cuestionar a Morena, a Claudia Sheinbaum y mucho menos al Presidente Andrés Manuel López Obrador.

El centro de sus críticas y ataques es el PAN y PRI, al argumentar que representan la corrupción del pasado y que él es la nueva opción.

Esa estrategia ha sido

empleada por sus detractores, como Alejandro "Alito"

Moreno, dirigente nacional del PRI, para reclamarle de prestarse a ser el comparsa o esquirol de Morena en la contienda presidencial.

Así arranca el Gobernador de Nuevo León con licencia su carrera por la Presidencia de la República.

#### LO QUE NO FUE

Guadalupe Acosta Naranjo, vocero del Frente Cívico Nacional, que por meses buscó el acercamiento con MC para que se sumara a la alianza opositora, señaló que Alfaro estaba preocupado por la posibilidad de perder la gubernatura ante Morena, sobre todo si el candidato era Carlos Lomelí.

Ante ello, presionaba al dirigente nacional, Dante Delgado, para que hubiera un acercamiento con los otros partidos de Oposición para no perder Jalisco.

Frente a la negativa, vino la ruptura con el dirigente de MC y llegó un momento en que el grupo de Alfaro se manifestó a favor de apoyar la posible candidatura de Gálvez.

En ese contexto, recordó Acosta Naranjo, Gálvez y Alfaro se reunieron en Casa Jalisco el 24 de agosto, en un primer acercamiento para que su grupo se uniera al Frente Amplio por México.

"Ahí se prenden alertas en Palacio Nacional y se gestiona una reunión del Presidente con Alfaro, que se dio en el largo trayecto de prueba que hizo el Tren Maya. El Presidente le pide dos cosas a Enrique Alfaro: que no acepte MC a Marcelo Ebrard en la candidatura presidencial, que seguía siendo una posibilidad para el ex Canciller; y que MC tampoco fuera con Xóchitl Gálvez en el Frente", sostuvo.

"A cambio, Andrés Ma-

nuel López Obrador, que es el verdadero jefe de campaña de Morena, le ofrece a Enrique Alfaro que Morena no se presentará con un candidato competidor, que le dejará ganar el estado".

De ahí en adelante, dijo el promotor del Frente Amplio, Alfaro hizo cambio de señales y le pareció que García ya era el candidato idóneo para MC.

"De repente, Samuel ya es un estadista, es brillante, es la mejor carta para competir", comentó Acosta.

#### **EL PRIMERO**

Samuel García será un candidato que, por primera vez salga de las filas de MC.

En su historia, primero como partido Convergencia, los candidatos fueron Cuauhtémoc Cárdenas, en el 2000, y Andrés Manuel López Obrador en 2006, en alianzas con PRD y PT.

Ya con el cambio de nombre en 2011, Movimiento Ciudadano postuló nuevamente a Andrés Manuel López Obrador, en una alianza de izquierda.

Sin embargo, tras una ruptura con López Obrador, Dante Delgado negoció en 2018 ir en alianza con PAN

y PRD, con Ricardo Anaya como candidato.

La experiencia de la alianza del 2018 no fue positiva para el partido, ha sostenido Delgado.

Por la Presidencia, se lograron solo un millón de votos a favor de MC, con lo que, hubiera pedido el registro.

En cambio, en la elección para diputados, logró 2.4 millones de votos, equivalente al 4.4 por ciento de la elección, lo que le permitió mantener el registro.

De Jalisco, cuando ganó Enrique Alfaro la guber-



Reforma Sección: Nacional 2023-11-21 04:43:55

497 cm2

Página: 10 \$93,938.90

2/3

natura, hubo 1.3 millones de votos para MC.

En las elecciones de 2021, Delgado rechazó unirse a la alianza y compitieron solos; sólo ganaron distritos en Jalisco y a nivel federal registraron 3.4 millones de votos, el 7 por ciento de la votación nacional.

En 2021, MC también ganó Nuevo León con García, quien logró 786 mil votos en una campaña que empezó en cuarto lugar y rebasó en poco tiempo a los candidatos del PAN, PRI y Morena.

Si bien Movimiento Ciudadano levantó su votación nacional, sólo logró 23 diputaciones federales, tres menos que en 2018. Ahora tiene 5 diputados más, provenientes de las otras bancadas.

#### **¿DISTINTO A EL BRONCO?**

Samuel García apuesta a lograr de nuevo una remontada y ganar la punta de las preferencias, como hizo sorpresivamente en 2021. Sin embargo, no son las mismas circunstancias para el emecista.

El hecho de que MC se negara a una alianza opositora para derrotar a Morena ha provocado que la candidatura de García inicie con señalamientos más negativos que positivos, que no le han permitido aún una irrupción creciente de simpatías, según opiniones consultadas.

En la aventura de la campaña presidencial, García también tiene el reto no ser como el anterior Gobernador de NL, Jaime Rodríguez "El Bronco", quien dejó el estado para ser candidato independiente.



Samuel García llega a la precampaña de Movimiento Ciudadano con acusaciones de ser comparsa de Morena para atacar a la candidatura del Frente Opositor



El diputado Jorge Álvarez Máynez y el líder nacional de MC, Dante Delgado, ayer en Monterrey.





"La contienda no está decidida"

Triunfo de Milei refleja que **de las últimas 16 elecciones en América, 15 las ganó la oposición: Gálvez** 

#### VÍCTOR GAMBOA

Enviado

-nacton@eluntversal.com.mx

Ciudad Juárez, Chih.— Al arrancar su precampaña, la virtual candidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez Ruiz, rechazó que la contienda ya esté decidida en favor de Claudia Sheinbaum.

Ante simpatizantes de la alianza PAN-PRI-PRD que se reunieron en la Plaza de la Mexicanidad, ícono de esta ciudad fronteriza, advirtió a Morena que su candidata no es inalcanzable.

Con la gigantesca escultura de la "X", de Sebastián, de fondo, y las banderas de los tres partidos aliados ondeando entre el público, envalentonada, Xóchitl Gálvez dijo ser una mujer cuatro por cuatro, todoterre. "Soy una mujer fuerte, soy una mujer entrona, pero sobre todo soy una mujer con un enorme corazón", apuntó.

"Aquellos que dicen que es imposible alcanzar a la candidata oficial, que esto ya está decidido, no me conocen, no saben de qué estoy hecha.

"Soy una mujer que viene de abajo y que ha luchado contra la adversidad toda su vida, y no obstante que ella [Sheinbaum] tenga de jefe de campaña al Presidente de la República y no obstante que todos los días pague millones de pesos en bots para agredirme y atacarme, conmigo van a saber lo que es la competencia", advirtió.

"Se requieren tres cosas: cabeza, su servidora la tiene, va a ser el mejor equipo de gente que construya una estrategia de

seguridad. Corazón, para po-

nemos en los zapatos de la gen-

te, pero, sobre todo, caracter.

"A mí lo que me sobra es carácter. Soy una mujer cabrona, entrona, echada para adelante. A los delincuentes ni maíz que les voy a dar abrazos, les voy a aplicar la ley a secas y punto", y los abrazos, dijo, van a ser para los ciudadanos.

Xóchitl Gálvez dijo que de ganar las elecciones su gobierno sí combatirá a fondo la corrupción, "de a de veras".

La precandidata presidencial fue recibida en la Plaza de la Mexicanidad por cientos de mujeres que la vitorearon y ovacionaron: "¡Presidenta, presidenta, presidenta!".

En declaraciones a la prensa, afirmó que con el triunfo de Javier Milei en Argentina el oficialismo en México va a temblar, pues de las últimas 16 elecciones presidenciales en América 15 las ha ganado la oposición.

Aclaró que si celebra la victoria de Milei no es porque comparta su visión política o simpatice con la ultraderecha, sino porque fue un triunfo de la democracia.

"Todo mundo sabe que no soy de extrema derecha, que soy una mujer de libertades. De hecho, la 4T se la vive atacándome por estas posturas.

"Yo lo que reconozco es que en Argentina ganó la democracia", remarcó, al destacar que el gobierno no se anduvo con rodeos y el partido en el poder reconoció la derrota, y resaltó que la amplia participación ciudadana en Argentina hizo que el partido oficialista se vaya. ●

#### **XÓCHITL GÁLVEZ**

Precandidata presidencial

"A mí lo que me sobra es carácter. Soy una mujer cabrona, entrona, echada para adelante. A los delincuentes ni maíz que les voy a dar abrazos"



**EL UNIVERSAL** 



Xóchitl Gálvez dijo que de ganar las elecciones su gobierno sí combatirá a fondo la corrupción.



#### En sus marcas, listos... arrancan precampañas

El Universal

Los aspirantes a la Presidencia dieron inicio a esta etapa del proceso electoral. Claudia se definió como una mujer humanista y transformadora; Xóchitl, como entrona y con corazón, y Samuel destacó su juventud.



**EL UNIVERSAL** 

CLAUDIA SHEINBAUM

Precandidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia

"El Presidente ha hecho mucho, pero falta más; no podemos regresar al pasado de corrupción y de privilegios"



#### **XÓCHITL GÁLVEZ**

Precandidata presidencial del Frente Amplio por México

"Aquellos que dicen que es imposible alcanzar a la candidata oficial, que esto ya está decidido, no me conocen"



#### SAMUEL GARCÍA

Precandidato presidencial de Movimiento Ciudadano

"México se merece al candidato más joven jamás electo. Es momento que llegue un joven a marcar la agenda"

## Recuerda a jóvenes daño neoliberal

Sheinbaum promete recuperar los trenes de pasajeros y conectarlos con el Maya y el Interoceánico

SALVADOR CORONA

Enviado

—nacton@eluntversal.com.n







Boca del Río, Ver.— Al arrancar su gira como precandidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que es tiempo de mujeres transformadoras y humanistas, y que se acabó el "calladita te ves más bonita".

Recordó algunos de sus "sueños" para la continuidad de la 4T, entre ellos recuperar los trenes de pasajeros México-Veracruz, Puebla-Veracruz y Veracruz-Coatzacoalcos, y que este último se conecte con el Tren Maya y con el Interoceánico.

Arropada por la militancia de Morena, Partido del Trabajo, Partido Verde y por la virtual candidata a la gubernatura de Veracruz, Rocío Nahle, Sheinbaum aseguró que no le fallará al pueblo de México, y que en el 2024 sólo habrá dos opciones: si se regresa al pasado de corrupción y privilegios o si se camina con la Cuarta Transformación de la vida pública de México.

Recordó que los jóvenes que van a votar por primera vez en la siguiente elección deben tener memoria histórica y mencionó a los expresidentes Carlos Salinas de Gortari, Ernesto Zedillo, Vicente Fox, Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto, los cuales dijo que le hicieron daño al pueblo de México al implementar un modelo neoliberal.

Enfatizó que Felipe Calderón declaró una guerra contra el narcotráfico, la cual catalogó como una "tontería" y que ello sigue teniendo consecuencias en el país.

Resaltó la necesidad de unir esfuerzos para lograr que nunca más el pueblo de México sufra precariedades, por lo que se deben defender provectos prioritarios del presidente Andrés Manuel López Obrador, entre ellos la refinería Dos Bocas, la cual dijo que coordinó la exsecretaria de Energía Rocío Nahle.

Por la tarde, y desde Medellín de Bravo, Veracruz, Sheinbaum aseguró que López Obrador ha hecho mucho, pero reconoció que falta todavía más, por lo que pidió que la acompañen a darle continuidad a la Cuarta Transformación.

"Vamos a caminar juntos. Queremos seguir cambiando México. El Presidente ha hecho mucho, pero falta todavía más, lo que no podemos es regresar al pasado de corrupción y de privilegios", puntualizó en compañía de la coordinadora estatal de la defensa de la Cuarta Transformación, Rocío Nahle.

Hizo hincapié en que para construir el segundo piso de la 4T es indispensable cerrarle las puertas al neoliberalismo que buscará en el próximo proceso electoral regresar al poder.

Reiteró que es vital defender el movimiento comenzado por López Obrador, lo que significa continuar con programas sociales que ayuden a quienes menos tienen, pero también dar paso a más obras de infraestructura para mejorar las condiciones de vida, como sería el caso del rescate de los trenes de pasajeros, cuyas rutas, como la México-Veracruz, llevarán prosperidad a cada rincón del país.

#### CLAUDIA SHEINBAUM Precandidata presidencial

"Queremos seguir cambiando México. El Presidente ha hecho mucho, pero falta todavía más, lo que no podemos es regresar al pasado de corrupción"



Claudia Sheinbaum arrancó en Veracruz su gira como precandidata presidencial de Sigamos Haciendo Historia.





## "Me olvido de Xóchitl, voy por Claudia"

Afirma Samuel García que **arranca la precampaña en el segundo lugar** de las preferencias electorales

#### DAVID CARRIZALES

Corresponsal

—estados@eluntversal.com.mx

Monterrey, NL.— Al arrancar su precampaña a la Presidencia de la República por Movimiento Ciudadano, Samuel García Sepúlveda afirmó que ya no dedicará ni un minuto de su tiempo a la candidata de la vieja política Xóchitl Gálvez, porque ya están fritos y hundiéndose como el Titanic, para enfocarse en Claudia Sheinbaum y repetir ante Morena lo que hizo en Nuevo León, donde arrancó en cuarto lugar con ocho puntos y terminó ganando a la aspirante de la vieja política de Morena (Clara Luz Flores), que arrancó en primero y la mandó al último lugar.

"Y lo vamos a volver a hacer. Ya se sienten ganados y los vamos a mandar al último lugar", ahora en la contienda por la Presidencia de la República.

Lo bueno, dijo, es que hoy comienza la campaña en la que llevaban seis meses de ilegales, de corruptos, de aburridos; no llenaban ni un estadio y miren aquí cómo hemos llenado la Macroplaza", expresó, si bien el acto se realizó en la explanada del Museo de Historia Mexicana.

Ante poco más de 2 mil asistentes de municipios que gobierna MC y de estados como Chihuahua, Tamaulipas y Zacatecas, comentó que ahora, a diferencia de la contienda por la gubernatura, no arranca en cuarto lugar, sino en segundo, porque los del Frente Amplio por México ya están fritos porque nadie los quiere.

El mandatario estatal que a partir de hoy se separa temporalmente del cargo y deja como encargado al secretario de Gobiemo, Javier Navarro Velasco, dijo estar convencido de que México merece un presidente regio, echado para adelante, que traiga inversiones, que lleve Tesla a todo el país, que se enfoque en lo más importante que son los niños, y que lo que aquí se ha logrado sea replicado en toda la República.

"Y también estoy convencido de que México se merece al candidato en la historia del país más joven jamás electo, porque hoy los millennials y centennials somos 60% y siempre nos ignoran, nos olvidan, puras propuestas del pasado, y es momento de que llegue un joven a marcar la agenda del futuro", expresó García Sepúlveda.

Señaló que, así como Nuevo León, México necesita un nuevo comienzo, ante lo cual preguntó a los presentes si quieren cobertura universal en salud, Tesla, millones de dólares de inversión extranjera y nuevas aduanas y nuevos aeropuertos en todo México. Ante la respuesta afirmativa, expresó: "pues estamos listos y desde Nuevo León, arráncate, compadre".

Se pudo observar que la propaganda impresa y en el discurso del aspirante naranja se aprovecha el posicionamiento que desde las redes se hizo de la frase "El nuevo Nuevo León" para destacar las actividades y hechos del gobierno estatal.

En camisetas y pendones aparece el nombre "Samuel" con la imagen del precandidato y más abajo la palabra "nuevo" en letras más pequeñas.

#### SAMUEL GARCÍA

Precandidato presidencial

"Estoy convencido de que México se merece al candidato en la historia del país más joven jamás electo, porque hoy los millennials y centennials somos 60%"



El Universal Sección: Nación 2023-11-21 04:54:09

305 cm2

Página: 4 \$34,155.40

2/2



Samuel García dice que México merece un presidente regio, echado para adelante y que traiga inversiones.



La Jornada Sección: Política 2023-11-21 03:59:53

216 cm2

Página: 10 \$46,829.71

1/1

#### **ASTILLERO**

Xóchitl y Samuel, en problemas // Murat, Rubalcava, Sandra // Nuevo León, ¿quién gobierna? // Milei y seguridad social del IMSS

#### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

LEGADO EL MOMENTO de su mayor soltura como aspirantes presidenciales, los dos opositores al obradorismo lo hacen en condiciones muy indicativas de sus desajustes y limitaciones internas: Xóchitl Gálvez, tocada por las divisiones en los partidos que la apoyan y con una carta muy impugnable en la Ciudad de México; Samuel García con el riesgo de crear una crisis en Nuevo León, donde se supone tiene su principal fuerza, a causa del nombramiento de su sustituto interino.

SE LE HAN descompuesto las alianzas a la panista indocumentada (toda su carrera política la ha hecho al amparo de Acción Nacional, pero no ha gestionado su registro oficial: usa una especie de *blue card* en la frontera partidista). El alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, ha renunciado al PRI en rechazo a la imposición de Santiago Taboada como precandidato único a la jefatura de Gobierno capitalina.

#### RUBALCAVA SÓLO NECESITABA un

pretexto para acomodarse al servicio de la llamada 4T. Unas horas después de dejar la militancia *tricolor* ya estaba tundiendo al panista Taboada, remarcando la condición delincuencial derivada de las operaciones de lo que se ha denominado el cártel inmobiliario. También con notable rapidez procesó el presunto apoyo de diputados priístas que, dice, le son solidarios, para aprobar la entrampada relección de Ernestina Godoy como fiscal capitalina. El batidillo que armó Rubalcava terminó embarrando a Gálvez, acusada de ser quien impulsó a Taboada, aunque la hidalguense lo ha negado.

POR SI FUERA poco, en ruta hacia su nuevo destino morenizado, Rubalcava podría abrir paso a la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, con quien sostiene una relación política evidente y una cercanía afectiva que no se sabe si es real o propagandística. Es tal la ingrata apertura del claudismo a especímenes del oportunismo y el camaleonismo electorales que, con candidatura concedida a algún cargo, parece viable incorporar a quien sea.

EL EX GOBERNADOR Alejandro Murat (su padre, José, lo había sido en otro periodo) también renunció al PRI. Su historial político relevante empezó en el estado de México, en equipo con Enrique Peña Nieto; su rendimiento más notable a favor del morenismo se dio en Oaxaca, convertido en uno de los mandatarios estatales más visitados por el presidente López Obrador y una pieza calculadamente apacible en lo electoral para dar paso a Salomón Jara, sucesor en el gobierno.

MURAT NO OPTÓ por un pago en especie diplomática, sino que buscó mantenerse en el plano político nacional: hizo como que pretendía ser candidato presidencial opositor, en medio de la fundada desconfianza de los frentistas que lo veían como lo que era, una pieza al servicio del obradorismo. Ahora deja el PRI en busca de un pago legislativo: una senaduría, (tal vez a través del Verde) para "ayudar" a Sheinbaum.

EL ESPOSO DE la reincidente propagandista de Internet, Mariana Rodríguez, enfrenta a su vez las consecuencias de un primer error de cálculo político, al pretender dejar a su secretario general de Gobierno como relevo durante seis meses (pues Samuel García estima que en medio año estará de regreso en Monterrey). Sus adversarios, que tienen mayoría en el Congreso, se opusieron a tal nombramiento e hicieron el propio, en la persona del presidente del tribunal neoleonés de justicia.

LA AUTORIDAD JUDICIAL federal desechó a los dos sedicentes gobernadores interinos y ordenó que el Congreso, con mayoría de PRI y PAN, nombre a otro, lo cual sería un rudo golpe al citado García, que demostraría incapacidad para procesar políticamente un problema que él mismo creó en su terruño a la par que se dice preparado para presidir a la nación.

Y, MIENTRAS MILEI designa como "cerebro" de su política de seguridad social a Juan Manuel Verón, de Principal Financial Group, quien, dijo, tuvo una participación activa en la reforma de la Ley del Seguro Social en México, que se aprobó en diciembre de 2020 y comenzó a implementarse en enero de 2021, ¡hasta mañana!





#### "Arrancamos en segundo"

Samuel ofrece precampaña alegre, naranja, divertida... E. MENDIETA Y K. RECIO-PAG. 8



### Samuel ofrece una alegre y divertida precampaña

**Arranca.** Asegura que derrotará por segunda vez a la "vieja política" y a Sheinbaum; el Frente va en caída libre, sostiene

EDUARDO MEDIETA Y KEVIN RE-CIO/ MONTERREY

Al grito de "ipresidente, presidente!", Samuel García Sepúlveda arrancó en Nuevo León su precampaña rumbo a la Presidencia de la República.

De acuerdo con autoridades de Protección Civil de ese estado, 25 mil simpatizantes y militantes de Movimiento Ciudadano arroparon al emecista en la explanada de Los 3 Museos, quienes "pintaron de naranja" el lugar con playeras y gorras naranjas y negras, banderillas y pancartas, junto a la célebre canción de "iNananana, Movimiento Naranja!"

El precandidato presidencial Samuel García Sepúlveda arribó bailando y saludando a sus simpatizantes en compañía de su esposa, Mariana Rodríguez Cantú.

En su discurso, García Sepúlveda señaló que hará una precampaña alegre, naranja, 'fosfofofo', divertida y juvenil para derrotar a la "vieja política" el 2 de junio de 2024.

El aspirante emecista se dirigió a Claudia Sheinbaum, precandidata presidencial de Morena, y del Frente Amplio por México, que encabeza Xóchitl Gálvez.

"A diferencia de la corcholata que da pura lata, y del frente que ya va para atrás, en caída libre, Movimiento Ciudadano tiene a los mejores. "Esa alianza de PRI-PAN-PRD está como el Titanic, se van hundiendo, ya van en el quinto camarote y van tocando la sinfonía, pero no saben que van hasta el fondo, dan puras patadas de ahogado; como están fritos ya no le voy a dedicar ni un minuto de mi tiempo a la vieja política, puro para delante", subrayó.

Aseveró que va a derrotar a la "vieja política" y a Morena porque Movimiento Ciudadano tiene los mejores perfiles.

El mandatario estatal se declaró admirador del ex presidente de EU John F. Kennedy, pero, dijo, que hoy comienza el futuro de México y que buscará liderarlo. Asimismo, hizo un recuento de cómo derrotó al PRI y al PAN y dejó a Morena en el cuarto lugar.

"Hace tres años (en la campaña para gobernador) llegaba en primer lugar la 'vieja política', Morena, y arrancamos en cuarto lugar con ocho puntos, y ¿adivinen quién ganó? El nuevo, Nuevo León y mandamos a Morena al cuarto, al último lugar, y lo vamos a volver a hacer, ya se sienten ganados, y los vamos a mandar al último lugar.

"Lo bueno, señores es que hoy comienza la campaña, (los aspirantes) llevaban seis meses de ilegales, de corruptos, de aburridos y no llenan ni un estadio y hoy hemos visto cómo llenamos la Macroplaza, la diferencia es que no empezamos en cuarto (lugar), empezamos en segundo porque el Frente (Amplio por México) ya está frito, nadie los quiere", expresó en su discurso.

Asimismo, indicó que inició su precampaña en Monterrey porque está convencido de que México merece un presidente regio y que traiga inversiones como las de la compañía de autos eléctricos Tesla en todo el país.

"Es lo que tenemos en Nuevo León, lo podamos replicar en





2023-11-21 02:52:46



todo el país. Y México se merece al candidato más joven del país jamás electo, porque hoy los jóvenes, los *millennials y centennials*, somos 60 por ciento de México; siempre nos ignoran, nos olvidan, puras propuestas del pasado. Es momento de que llegue un joven a marcar la agenda del futuro de México", señaló.

Al evento acudió Dante Delgado, dirigente nacional de Movimiento Ciudadano; Jorge Álvarez Máynez, su coordinador de campaña presidencial; Clemente Castañeda, coordinador de la bancada del partido naranja en el Senado, aunque se noto la ausencia del alcalde de Monterrey, Luis Donaldo Colosio Riojas, quien se encontraba fuera de la ciudad. También asistieron miembros de su gabiente.









Murat celebra la agenda de derechos humanos de la 4T REDACCIÓN-PAG. S



#### Murat coincide con agenda de la 4T



REDACCIÓN CIUDAD DE MÉXICO

Alejandro Murat, ex gobernador de Oaxaca y ex priista, consideró que coincide con el proyecto político de la precandidata de Morena a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum, debido a que promueve una agenda en defensa de los derechos de la ciuda-

danía; sin embargo, aclaró que aún no ha conversado con ella.

La semana pasada Murat renunció al PRI, pues sostuvo que en el tricolor siempre defendió los derechos del pueblo, por lo que apoyará a quien los promueva.

En entrevista con Pedro Gamboa para MILENIO Televisión, expuso que también ha tenido acercamientos con MC.

"He visto a las tres alternativas y me parece que Claudia ha venido señalando una agenda que defiende esta plataforma de derechos. No hemos platicado, pero podría".

Descartó posicionarse como embajador del país como algunos priistas que han dimitido al Partido Revolucionario Institucional.

Reiteró que su renuncia fue debido a que ya no existe el partido con el que creció, ahora solo es un frente. "No tiene candidato a la Presidencia ni a la CdMx. Eso lástima y ofende", aseguró.



El ex gobernador de Oaxaca en MILENIO TV. JORGE GONZÁLEZ



